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Навстречу /// съезду 
колхозников

7 октября в большом зало 
Дворца культуры имени В. И. 
Ленина собрались лучшие 
представители колхозов райо
на. Они прибыли сюда, чтобы 
обсудить важный документ— 
проект Примерного Устава 
сельхозартели и выбрать де
легатов на областную конфе
ренцию колхозников.

С докладом выступил пер
вый секретарь РК КПСС тов. 
Ерманов В. В. В своем докла
де он рассказал о тех огром
ных изменениях, которые 
произошли в сельском хозяй
стве с начала коллективиза
ции. В докладе отмечается 
особый под’ем колхозного про
изводства за 25 последних 
лет, за годы существования 
Навашинского района. Были 
названы цифры, факты, кото
рые ярко подтверждают рост 
сельского хозяйства. Так, на
пример, поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось 

-шо сравнению с 1945 годом 
почти в два раза. Урожай
ность зерновых с 6-7 центне
ров поднялась до 13,4 цент
нера. Увеличился и средний 
заработок колхозника. Если 
десять лет назад он составлял 
на каждый человеко-день 
один рубль, то в настоящее 
время—2,5 рубля.

В первые годы существова
ния района основной тягло
вой силой в колхозах были 
лошади. Сейчас в колхозе 
имеется 72 трактора, 60 ав
томашин, 24 зерновых ком
байна, 18 картофелеубороч
ных и силосных комбайнов. 
В настоящее время на воору
жении у колхозов нахо
дится много различной сель
скохозяйственной техники. 
Здесь почвообрабатывающие 
орудия, уборочная техника и 
другие сельхозмашины. Все 
это в целом позволило облег
чить труд земледельца.

Резкие перемены видны и 
в области животноводства. 
Вместо старых деревянных 
животноводческих помеще
ний в колхозах района пост
роены современные механизи
рованные коровники, телят
ники, свинарники. . Улучши
лась кормовая база. Все это 
позволило животноводам под
нять продуктивность скота. 
Если раньше от каждой коро
вы в среднем за год получа
ли 1200-1500 килограм
мов молока, то в 1968 году 
эта цифра поднялась до 2000 
килограммов.

Также в своем докладе тов. 
Ермаков В. В. остановился на 
ходе заготовки кормов- Было 
отмечено, что прошедшая зи
мовка скота проходила в тру
дных условиях. Кормов как 
грубых, так и сочных заго
товлено было недостаточно. 
Поэтому надои молока снизи
лись. И в этом году с корма
ми дело обстоит плохо. Далее 
докладчик остановился на тех 
мероприятиях,которые в даль
нейшем будут способствовать 
созданию болёе прочной кор
мовой базы.

— Новый Устав сельхозар
тели,— отметил докладчик,— 
имеет важное политическое 
значение. Он затрагивает ин
тересы колхозного крестьян
ства, всего сооветского наро
да. Дает возможность колхо
зам более успешно развивать 
общественное производство.

В заключение докладчик 
призвал присутствующих 
принять активное участие в 
обсуждении проекта Пример
ного Устава колхоза.

— Устав сельхозартели, — 
сказал в своем выступлении 
председатель Ефановского 
колхоза Николай Александ
рович Марин,— заключает в 
себе все те огромные изме
нения, которые произошли в 
жизни колхозной деревни. 
Перез весь проект Примерного 
Устава красной нитью прохо
дит забота нашей партии, 
правительства о благосостоя
нии тружеников села. Н. А. 
Марин рассказал о делах ар
тельного хозяйства, назвал 
имена передовых людей кол
хоза, которые являются мая
ками сельскохозяйственного 
производства.

Далее Николай Александ
рович горячо одобряет проект 
Примерного Устава сельхозар
тели и предлагает внести не
которые дополнения.

На трибуне Вера Михайло
вна Щаникова,передовая дояр
ка Поздняковского колхоза.

— Мне, рядовой животно- 
водке, выпала большая честь 
принять участие в работе рай
онного собрания колхозников 
по обсуждению проекта При
мерного Устава сельхозарте
ли. Вот уже одиннадцать лет 
я работаю дояркой. Вспомина
ются первые годы работы. 
Было очень трудно. Нелегко 
подоить вручную 18,-20 коров 
Сейчас у нас хороший меха
низированный коровник. Ве
дется строительство нового

свинарника, где также основ
ные трудоемкие процессы бу
дут механизированы. Улуч
шилось благосостояние кол
хозников. У нас в Позднякове 
насчитывается более двухсот 
телевизоров, установлено 160 
газовых плит, построен краси
вый Дом культуры.

Одобряя проект Примерного 
Устава, я хочу сказать, что 
это огромное событие в жизни 
трудовой деревни. Новый Ус
тав сельхозартели отражает 
наши интересы и стремления. 
На заботу нашей партии мы 
ответим трудовыми делами.

Слово взял механик Мона
ковского колхоза Александр 
Степанович Зимин. Он сказал;

—Мне выпала большая 
честь вторично принять уча
стие в обсуждении Устава 
сельхозартели. Первый раз 
это было в 1935 году в го
роде Муроме, тогда тружени
ки села обсуждали проект 
Примерного Устава, который 
был утвержден вторым с’ез- 
дом колхозников.

Далее Александр Степано
вич остановился на тех труд
ностях, которые пришлось 
преодолеть в послевоенные го
ды. Затем он рассказал о тех 
огромных изменениях, кото
рые произошли в колхозе за 
последнее двадцатипятилетие.

В прениях по докладу так
же выступили агроном Б-Оку- 
ловского колхоза тов. Шам
шин Н. И., директор судост
роительного завода тов. Вол
ков С. П., директор совхоза 
«Валтовский» тов. Староверов 
А. В..инструктор обкома КПСС 
тов. Нестерова П. И.

Все выступившие товарищи 
горячо одобряли Примерный 
Устав сельхозартели, говори
ли о больших свершениях на 
селе, о предстоящих делах в 
хозяйственной и культурной 
жизни.

Районное собрание избрало 
делегатов на областную кон
ференцию, которая состоится 
31 октября.

На собрании были вручены 
Знамена райкома КПСС, ис
полкома. районного Совета:

Ефремовскому колхозу за 
хорошие показатели по надою 
молока и Коробковскому кол
хозу за производство мяса.
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Iле Дворца культуры имени! 
|В . И. Ленина открыта сель-* 

скохозяйственная выставка. *

ТРУЖЕНИКИ СЕЛА, 
выходите на благоустройство 

своих селений!
Готовясь к 100-летию со дня 

рождения В. И. Ленина и 25- 
летию районной партийной орга
низации, исполком Валтовского 
Совета депутатов трудящихся ре
шил провести 11 октября мас
совый субботник по благоустрой
ству селений своего Совета.

В мероприятиях предусматри
вается:

ВАЛТОВО:
Силами населения с привлече

нием автотранспорта совхоза 
«Валтовский» произвести ремонт 
100 метров дороги, улучшить 
подъездные пути к реке Сереже, 
отремонтировать изгороди колод
цев, на площади хозяйственного 
центра высадить 50 штук де

ревьев, вокруг Валтовской 8-лет
ней школы силами учащихся и 
учителей произвести посадку 
100 штук плодово-ягодных и ди
корастущих деревьев, поправить 
изгороди, привести в порядок 
спортплощадку.

ЛЕВИНО:
Отремонтировать 200 метров 

дороги, поправить все изгороди 
колодцев, произвести очистку 
улиц. Силами работников ферм 
посадить 50 деревьев у живот
новодческих помещений, жите
лями села посадить 100 штук 
растений на улицах.

ПУСТЫНЬ:
Провести очистку улиц и про

извести посадку деревьев по 
всему населенному пункту, очис
тить пруд.

РОГОВО:
Отремонтировать на улице до

рогу, очистить и озеленит;, ули
цы.

СТЕПУРИНО:
Произвести ремонт Степурин- 

ского пруда.
Исполком сельского Совета ут

вердил ответственных лиц за ис
полнение мероприятий.

Соревнование хозяйств 
района по надою молока

ПН 1 октября 1969 года
Заним, Хозяйства Получ. от ко- Плюс или ми
место ровы (в кг.) нус н про

за 9 мес. шлому году
1. Ефремовский 2182 ПЛ.1
2. Угольновский 2161 - 2 5
J . Коробковский 1925 пл.213
4. Ефановский 1895 — 139
5. Монаковский 1724 пл.68
6. Поздняковский 1642 -1 1 3
7. С-Седченский 1620 —  128
8. Б-Окуловский 1585 — 251
9. Сонинский 1551 -3 0 3

10. с-з «Валтовский» 1539 — 67
Итого по району 1665 -114

Лучшие доярки района
Ф. И. 0. Наименование Получ. моло- В том чи-

хозяйств ка от каждой еле 
коровы (в кг.) сентяб 

за 9 мес.
Кирова Н. С. Ефремовский 2685 141
Тимофеева А. А. Угольновский 2594 288
Маслакова А. Н. Угольновский 2559 261
Ежкова Е, И. Ефремовский 2484 124
Минеева И. И. Ефремовский 2430 128
Данилина В. И. Ефремовский 2366 179
Тимофеева Е. А. Угольновский 2244 174
Киреева П. И. Коробковский 2225 142
Тарасова А. С. Угольновский 2214 174
Гондурова М. М. Угольновский 2197 164
Козлова В. В. Угольновский 2157 240
Белякова А. П. Угольновский 2156 232
Сысуева М. Т. с-з «Валтовский» 2155 186
Федорова В. А. Коробковский 2149 186
Романова А. С. Угольновский 2055 208
Панфилова М. А. Ефановский 2052 117
Саксонова А. А. Коробковский 2049 128
Карпова Е. А. Коробковский 2001 197

Лучшие пастухи района
Ф. И. 0. Хозяйства Соц. обяз. 

(в кг.)
Получ. молока от 

коровы (в кг.)
Беляков В. Д. Угольное 1250 1300
Мохов Г. Г. Ефремово 1300 1277
Жерновков К. В. Коробково 1100 1235
Рощин С. А. с-з «Валтовский» 1150 1157
Швецов Г. И. Ефаново 1200 1141
Сысуев М. Н. с-з «Валтовский» 1100 1133
Мохов В. Г. Ефаново 1100 1104
Челышев В. В. Б-Окулово 1100 1088
Клюшин И. В. с-з «Валтовский» 1150 1013
Ручкин А. Ф. Лоздняково 1100 978
Ганюшкин И. М, Поздняково 1150 965
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В мирном труде вырастай,
ПРОЙДУТ ГОДА, НАСТАНУТ ДНИ ТАКИЕ, 
КОГДА СОВЕТСКИЙ ТРУДОВОЙ НАРОД 
ВОТ ЭТИ РУКИ, РУКИ МОЛОДЫЕ, 
РУКАМИ ЗОЛОТЫМИ НАЗОВЕТ.

Училищу—40 лет
За 40 лат существования 

профессионального обучения 
в г. Навашина подготовлено 
7409 молодых рабочих для 
различных отраслей народного 
хозяйства по специальностям; 
разметчики, электромонтеры , 
слесари - паровозники, валь
цовщики, листопрокатчики, сто
ляры, кузнецы, каменщики, 
плотники, токари, электросвар
щики, подручные сталеваров, 
формовщики, лаборанты и 
другие. Выпускники Навашин
ского училища трудятся в горо
дах; Горьком) Кулебаках, Вык
се, Донецке, Волгограде, 
Свердловске, Кривом Роге, 
Ленинграде, Иркутске, Томске 
и других городах страны.

За этот же период времени 
для завода «Ока» подготовле
но 2700 человек молодых ра
бочих. Наше училище закончи
ли: Богатов Николай Павлович
—ныне Герой Советского Сою
за, Судоплатова Татьяна Дмит
риевна— в честь которой была 
названа первая в мире налив
ная сварная баржа, построен
ная на заводе «Ока», Меркин 
Николай Константинович  ны
не кандидат экономических на
ук, Быков Михаил Петрович— 
возглавляющий стройтрест в 
г Горьком, Аратская Лариса 
Петровна —сварщица —награ
ждена орденом Ленина, Сама
рин Александр Александрович 
— ныне заместитель директора 
завода, Колпаков Юрий Петро- 
вич— начальник цеха, Ерма
ков Александр Александрович 
—сварщик, ударник коммунис
тического труда, Шалыганов 
Василий Андреевич — началь
ник сварочной лаборатории и

Мастер училища Чернышев 
Михаил Иванович знакомит 
новичков с токарным станком. 
Кто знает, может быть, из этих

много других работников, ко
торые сейчас трудятся в цехах 
нашего базового предприятия.

Наша страна и асе мировое 
прогрессивное человечество 
готовится достойно встретить 
.100-летие со дня рождения
В. И. Ленина, В связи с этим 
коллектив работников и учащих 
ся училища взял повышенные 
обязательства в социалистичес
ком соревновании. Для успеш
ного овладения программой 
производственного обучения 
за последние два года приоб
ретены 4 токарно-винторезных 
станка новейших марок заме
нено сварочное оборудование, 
приобретены кабинеты по тех
нической механике, технологии 
металлов, значительно попол
нилась лаборатория электро
техники, сейчас ведутся работы 
по оборудованию кабинета 
электрогазосварки и кабинета 
по военно-патриотической ра
боте, Для проведения воспи
тательной и идеологической 
работы оборудован уголок-му
зей В. И. Ленина. В 1968 году 
училище приобрело полный 
комплект духового оркестра.

Успех любого дела, в том 
числе обучение и воспитание 
молодежи, зависит от дисцип
лины, инициативы и умения 
работников. Шамшин Е, И., Ба- 
хирев Д А,, Ивентьев К. Ц., 

заслуженный мастер РСФСР 
Щаднова М. С., Дмитриез 
Ю  В., Лушин Г. А,, Русинова
А. М. и другие прилагают все 
свои знания и усилия для 
хорошей подготовки новых 
отрядов квалифицированных 
рабочих,

Е. ВАСЮТЕНКО, 
директор ПТУ №8.

ребят в недалеком будущем 
выйдет не только хороший то
карь, но и будущий техник, 
инженер ?

Н А Ш И  П О Ж Е
Городское профессиональ

но-техническое училище ока
зывает заводу «Ока» неоце
нимую помощь в деле подго
товки квалифицированных кад
ров сварщиков, судосборщи
ков, токарей, молодых рабо
чих других профессий.

Но время идет, промышлен
ность быстро развивается, обо
рудование усовершенствует - 
ся, а следовательно, должен 
неуклонно расти технический, 
уровень подготовки кадров,Мы 
бы желали училищу впредь 
выпускать кадры рабочих, ос
ваивающих в процессе обуче
ния смежные профессии. Так, 
например, очень целесообраз
но, чтобы судосборщик за вре

мя учебы смог бы овладеть, 
кроме своей специальности, 
смежной, скажем, газорезчи
ка и т. п.

Нам кажется, что впредь 
необходимо улучшить работу 
мастера при прохождении его 
питомцами производственной 
практики в бригадах А то 
ведь бывает так. Закончилось 
теоретическое обучение. Уча
щиеся работают в той или 
иной бригаде. И вот тут-то 
передача опыта своему питом
цу мастером перекладывается 
на бригаду. Думаю, что мас
тер должен всегда ' быть со 
своими учащимися, и на тео
рии и на практике. Только 
тогда из учащихся получатся

современные специалисты. 
Безусловно, подготовка кад

ров будет проходить на высо
ком уровне при таком важном 
условии, как постоянное со
вершенствование учебно-про
изводственной базы.

Работники отдела техничес
кого обучения нашего завода 
желают коллективу препода
вателей выпускникам учили
ща и тем, кто набирается здесь 
знаний, в день сорокалетия 
новых успехов в труде, учебе, 
хорошего здоровья .

Г. ГОНДУРОВ, 
начальник отдела техобучення 

завода «Ока».

Большое внимание а про
фессионально - технических 
училищах уделяется теорети
ческой подготовке молодых 
рабочих. Сочетая практику с 
теорией, учащиеся гораздо 
глубже вникают в технологи

ческие процессы производства.
Этот снимок сделан на уро

ке электротехники в ПТУ №8. 
Урок ведет опытный препода

ватель Анна Михайловна Ру 
синова.

Фото К. МОСЬКИНА.

На всю жизнь

Все может быть. Было бы 
желание постичь высоты мас
терства.

Фото К. МОСЬКИНА.

Прошло тридцать семь лет 
с того дня, как я окончил 
училище (тогда оно называлось
по-другому). Срок, конечно, 
немалый. Но время не изгла
дило из памяти тех замеча
тельных лет.

Мы, липненские и мордов- 
щнковские подростки, серьез
но задумались в годы первых 
пятилеток о своем месте в 
жизни; Шли годы бурного 
развития и строительства фаб
рик и заводов Страна созда
вала свою, современную ин
дустрию, Нужны были специа
листы в различных сферах 
производства. И мы твердо 
решили стать мастеровыми 
людьми.

Пошли в тогдашнее Ф ЗУ , 
расспросили, что и как, и че
рез несколько дней стали 
учениками. Учил нас электро- 
монтерному делу Иван Ники
форович Гришин, 20 парнишек

было под его началом, и скажу 
твердо, что дал нам наставник 
настоящую путевку в жизнь, 
привил на всю жизнь любов» 
к избранной профессии.

Сейчас я старший электро
монтер. Специальность свою 
люблю, ей, собственно, посвя
щена вся трудовая жизнь, и а 
этом не раскаиваюсь. Очень 
благодарен своему первому 
учителю и всему коллективу 
за те знания, которые они да
ли мне и моим товарищам.

Завтра исполняется 40 лет 

со дня образования техничес
кого училища, и я от души 
желаю всему коллективу успе
хов в их нелегкой, но почет
ной работе.

Н, ЖЕЗЛЯЕВ, 

старший электромонтер 
энергетического цеха завода 

«Ока».
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молодость, вольной счастливой!
Комсомольская семья
Каждый новый учебный год 

в техническое училище города 
прибывает новый контингент 
учащихся. Он вливается в кол
лектив своих старших сверст
ников, имеющих уже свои тра
диции. В училище приходят 
новички с комсомольскими би
летами и несоюзная молодежь. 
Лучших, передовых учащихся 
за время пребывания в стенах 
училища вовлекает в свои ря
ды училищная комсомольская 
семья

Сейчас в ПТУ №8 140 членов 
ВЛКСМ. Много больших и сло
жных задач по воспитанию 
молодежи на революционных 
трудовых традициях предстоит 
решить молодежному ядру— 
комсомольской организации. 
И главная из них— готовить с 
помощью старших товарищей 
достойную смену славному 
рабочему классу.

Спорт— любимое занятие

молодых. И в этом вопросе 
организаторами всех спортив
ных мероприятий должен быть 
комсомол. Из стен учйлищэ 
вышло немало спортсменов- 
разрядников по различным ви
дам. Постоянно развивать 
спорт —  забота и дела моло
дых.

40 лет—это славный прой
денный путь молодежью и 
комсомолом училища. И те, 
кто когда-то начинал здесь 
путь в большую самостоятель
ную жизнь,благодарят своих на 
ставников, старших товарищей 
за правильное воспитание, за 
тот заряд энергии и молодое - 
ти, полученный в стенах учили
ща.

Завтра училищу— 40 лет 
Свершений и успехов вам, 
Друзья!

И. РЫБАКОВ, 
секретарь РК ВЛКСМ.

Трудоваяг мутешжеа
Шел пятый месяц Великой 

Отечественной войны. Полыха
ла страшная битва. Некоторые 
думали, что в тяжкие дни не 
до учебы. А вот партия и 
правительство смотрели дале. 
ко вперед вселяли уверен
ность,что коварный враг будет 
наголову разбит, что наша про
мышленность будет и впредь 
развиваться, а следовательно, 
нужны будут и кадры.

Вот в эти суровые годы 
мы и поступили в местной 
училище, в группу токарей. В

43-м окончилась наша учеба, 
выдали нам теплую одежду и 
направили.. ,

Нет, не в завод, а на вос
становление электростанций в 
разрушенный фашистами Дон
басс Почти три года пробыли 
мы на Украине, помогая в 
восстановлении разрушенного 
хозяйства, а затем вернулись 
домой.

Начались трудовые будни на 
своем родном заводе . . .

Прошло много лет с тех 
пор, когда мы мальчишками

покинули стены училища, а 
своих наставников и по сей 
день не забываем. Никогда 
не изгладятся из памяти жиз
ненные уроки, которые препо
дал нам, например, всеми ува
жаемый Антон Афанасьевич 
Слабунов. Он научил нас пра
вильно об’ективно понимато 
жизнь, и за это мы говорим 
ему в сорокалетний юбилей 
училища сердечное спасибо 

Г. ЛЮБИМОВ, 
зам. начальника инструмен
тального цеха завода «Ока»,

Т а к о е  н е  з а б у д е т е я
Да, никогда не изгладится 

время учебы, прошедшее в 
стенах ФЗУ (так тогда назы
валось тепершнее училище).

В 1934 году я поступила 
в ФЗУ, чтобы получить специ
альность. В 1935 году окон
чила его и в этом же году 
была направлена на работу в 
судостроительный завод. С 
тех пор моя судьба связана с 
этим предприятием, и я до

вольна своей трудовой судь
бой.

С чувством глубокой бла
годарности и по сей день 
храню в своей памяти обра
зы преподавателей: электро
техники — Сергеева Степана 
Сергеевича, политучебы — 
Скопина Ивана Дмитриевича, 
практики — Рябкина Якова 
Ивановича. Это они прививали 
нам любовь к труду, воспиты
вали в нас уважение к рабо

чей профессии. И это осталось 
на всю жизнь. С 1935 года 
работаю в заводе «Ока». Спе
циальность нравится. Профес
сия избрана на всю жизнь.

В день юбилея училища 
хочется сказать:

Берегите традиции старше
го поколения, учитесь на от
лично!

К. КУПРИЯНОВА, 
ст. электромонтер.

I

В одной из комнат общежи
тия ГПТУ №8, 8 просторной

комнате можно после занятии 
отдохнут^ почитать газету,

еще раз перед занятиями 
просмотреть конспект.

Училище в годы 
в о й н ы

Окончание.

Победа над гитлеровской
Германией была результатом
большого напряженного труда
всего советского народа, его
военного и трудового подвига.8
этот подвиг коллектив училища
t -внес также свои посильный
вклад, С первых же дней, а 
затем в течение всей войны, 
коллектив училища выделял 
лучших своих сынов для защи
ты Родины, В числе первых 
были военрук Сотников, ком
сорг Соболев, мастер Скопин, 
преподаватель Ширяев, За 
ними последовали помощник 
директора по культурно-вос
питательной работе Овсянкин, 
мастера Шкрунин, Мочалов, 
Меркин и многие другие,

В годы войны контингент
учащихся достигал 650 челове- 
век. Выпускников направляли 
на наш судостроительный за
вод, на заводы гг. Горького, 
Волгограда, в Донбасс и дру
гие города нашей Родины.

В мастерских училища изго
товлялись переносные куз
нечные горны Конструкция их 
была разработана мастерами 
училища Шамшиным, Жуко
вым и Рябкиным- Учащиеся 
второго года обучения прохо
дили производственное обуче
ние в цехах судостроительного 
завода, оказывая существен
ную помощь рабочим в вы
полнении важных военных
заказов.

В числе учащихся, прохо
дивших производственное обу
чение в цехах завода, было
также и 50 учащихся слеса
рей, эвакуированных из Ле
нинграда, Они отлично учились 
и по окончании войны были 
отправлены в Ленинград,

Отлично работали разметчи

ки мастера Мухина, выполняя 
ответственную разметку изде
лий Фамилии лучших учащих
ся этой группы красовались на 
заводской Доске почета, 
ч^сть учащихся была награж
дена значками отличников 
соцсоревнования

Коллектив училища выполнял 
работы и не связанные с про
изводственным обучением : 
заготовлял дрова, разгружал 
вагоны, помогал колхозам 
обрабатывал свой подсобный 
участок. В свободное от учебы 
и работы время учащиеся и 
преподаватели разучивали 
песни, организовывали кон
церты, Успешно выступали на 
районных и областных смотрах 
художественной самодея
тельности в г. Горьком и зани
мали первые места. Лучшие 
участники самодеятельности 
были и на Всесоюзном смотре 
в г. Москве (Щемлева, Мона- 
*ова).

Ежегодно проводились лыж
ные походы по маршруту 
Мордовщики - Горький -Мор-
Д О В Щ И К И

Победно закончилась война, 
В мирных условиях училище 
продолжает ответственную и 
благородную работу по обу
чению и воспитанию молодых 
квалифицированных рабочих 
За 40 лет своей деятельности 
училище подготовило .уже 
около восьми тысяч рабочих. 
Многие из них стали учеными, 
инженерами, техниками, на
чальниками цехов и отделов, 
работают в партийных и со
ветских органах.

Пожелаем же коллективу 
училища дальнейших успехов!

А, СЛАБУНОВ, 
наш внештатный

корреспондент.

Есть в училище самая дорогая комната: Ленин
ская комната, 8 ней новичок по многим стендам 
может узнать о буднях училища, а главное— по 
знакомиться с интересными фотомонтажам^ пос

вященными вел'икому Ленину, а особенно с фо
тостендом «Ленин и теперь живее всех живых!». 

Любят ребята эту комнату и часто бывают здесь.

Фото К. МОСЬКИНА.
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Хорошая форма обмена опытом
Шура Медведева не на шутку 

волновалась. Сегодня она встреча
ла гостей. В ее клубе намечено 
было провести кустовое совеща
ние культросветработников Так 
назвал это мероприятие заведую
щий районным отделом культуры
В. М. Митин,

Заведующие клубами знакомят- 
i я с жизнью Валтовского клуба. 
Интересуются планами работы, 
их выполнением. Сыплются воп
росы, Шура едва успевает на них 
с зечать. Завязывается дружес
кий разговор. Чувствуя это, Шура 
обретает уверенность, исчезает 
робость, «Думала*, что ругать бу- 
рут»,— призналась она позднее.

А ругать, собственно, пока не 
за чго Шура Медведева молодой 
работник, клубом заведует всего 
три месяца. К тому же видно не
которое старание с ее стороны. В 
кг ,бе проводятся лекции, докла
ды, тематические вечера, на сце
не часто выступает коллектив 
художественной самодеятельное - 
ти, А совсем недавно в клубе
пртходил бал «Золотая осень».

Помочь молодым работникам 
советом, дать почувствовать всю 
важность, ответственность их дела 
на идеологическом фронте—вот 
какая задача стояла перед сегод
няшним совещанием. И она была 
в основном решена.

Известно, что работа очагов 
культуры бывает тогда целенап
равленной и оживленной, когда 
культпросветработники имеют ши
рокий актив, тесную связь с пар
тийной организацией, комсомо
лом, профсоюзом. На эту сторону 
особое внимание обращали в бе
седе заведующая отделом агита
ции и пропаганды райкома КПСС
А. !т. Есина и заведующий район
ным отделом культуры В М. 
Мигин.

В это же время в библиотеке 
тоже шел оживленный разговор. 
Его вели библиотечные работни
ки. Сни интересовались работой 
Батовской библиотеки, высказы
вали свои мнения по ее оформ
лению. Со стороны работников 
районных библиотек, в частности, 
3 А. Дряхловой и Н, И. Малки
ной было дано несколько мето

дических указаний Сергею Бога
тову— заведующему Валтовской 
библиотекой.

После занятий по секциям,
если можно так выразиться, за
ведующие клубами и библиоте
ками собрались в читальном зале, 
чтобы обменяться мнениями Уча
стники совещания сделали ряд 
замечаний по работе клуба и 
библиотеки. 3. А. Дряхлова отме
тила, что библиотека слабо про
пагандирует ленинскую литерату- 
РУ-

Неудовлетворительно ведет 
работу по пропаганде ленинского 
идейного наследия и клуб. Здесь 
редко проводятся Ленинские чте
ния, Кстати, так обстоит дело и в 
ряде других очагов культуры.Это 
было видно из выступлений заве
дующих клубами и библиотеками.

— Сейчас нужна также дейст
венная наглядная агитация ,—ска
зала в своем выступлении А. Н. 
Есина.—Она должна отвечать зна
менательной дате — 100-летию со 
дня рождения В. И Ленина и тем 
конкретным задачам, которые 
стоят перед коллективом совхоза 
«Валтовский». Надо оформить 
выставки, стенды, а также перио
дически показывать, как совхоз 
выполняет юбилейные обязатель
ства, Этот важный участок работы 
нами упускается. Многие клубы на 
территории совхоза по-настояще
му не оформлены,

На совещании отмечалось, что 
отдельные заведующие клубами 
и библиотеками редко бывают в 
бригадах, на фермах, не несут 
в массы живое слово политин
форматора А ведь это их долг. 
Люди, в основном, молодые, гра
мотные, каждый из культпросвет
работников может провести бесе
ду о важнейших событиях в стра
не и за рубежом. Можно расска
зать в беседе и о делах совхоза,о 
людях,передовых бригадах, звень
ях,рассказать о них в боевых лист
ках, «молниях». Однако стенной 
печати большинство заведующих 
клубами, библиотеками не уделя
ют должного внимания.

В свою очередь высказали свои 
претензии и культпросветработни
ки. Заведующие Валтовской и

Натальинской библиотеками Сер
гей Богатов и Фаина Васильевна 
Есина говорили о том, что в на
селенных пунктах Пустынь, Киста- 
ново, Родяково нельзя организо
вать библиотеки - передвижки. 
Нет шкафов для хранения книг, 
но совхоз не заботится об их 
приобретении.

— Наступили холода, а Левин- 
ский клуб все ремонтируется 
И ремонту не видно конца,—ска
зала зав. клубом Елизавета Ме- 
лентьева,— Совхоз должен проя
вить больше заботы.

Затягивается ремонт Степурин- 
ского клуба В этом вина Нава
шинского ремстройучастка. Необ
ходимо, чтобы строители обрати
ли внимание на этот забытый 
об’ект.

Совещание показало, что рабо
та очагов культуры Валтовского 
куста не отвечает тем задачам, 

которые стоят перед совхозом

в связи с подготовкой к ЮЙ-ле- 
тию со дня рождения В. И. Лени
на. И в этом большая доля вины 
парткома совхоза. Он недостаточ
но обращал внимания на деятель
ность клубов и библиотек За 
весь год партком заслушивал 
един раз Валтовскую библиотеку 
о работе. Вопросы культпросвет- 
работы не выносились на пар
тийные и комсомольские собра
ния.

— Постараемся перестроить 
свою работу,— заявил секретарь 
парткома совхоза «Валтовский» 
К. А Иванов.— Клубы и библиоте
ки будут в центре внимания ком
мунистов.

Что касается кустового совеща
ния культпросветработников, то 
оно сыграет мобилизующую роль 
в улучшении дальнейшей работы 
очагов культуры Это мероприя
тие было хорошо продумано.

И. ЛЕСАЕВ.

Тезки космонавтов пошли 
в школу

ГУРЬЕВ. Семь лет назад в семье работников треста «Каз- 
нефтегеофизина» Александра Евстигнеевича и Александры Афанась
евны Ревковых родились три близнеца. Мальчиков назвали Юри
ем, Германом и Джоном (в честь космонавтов Юрия Гагарина, 
Германа Титова и их американского коллеги Джона Гленна). Сни
мок трех малышей обошел всю мировую прессу. Тезки космонав
тов подросли и пошли в этом году в школу.

На снимке: учительница Галина Васильевна Макарова с пер
воклассниками (слева направо)— Германом, Джоном и Юрием.
Фото Г. НОШКИНЦЕВА. Фотохроника ТАСС,

ПРИГОВОРЕН К РАССТРЕЛУ
« Позовите свидетельницу 

—довочку Веру Фадееву», —  
об’явил председатель судеб
ной коллегии по уголовным 
делам областного суда т. Бо
гатов . . .  В зале, где проходит 
суд; стоит мертвая тишина. Су
дят убийцу. Не человека — 
убийцу в человеческом об
личье— В. Фадеева, рабочего 
ЖКО завода «Ока» Затаив 
дыхание, слушают судьи, все 
присутствующие, слушает и 
бывший отец показания своей 
дочери :

«Насколько я себя помню, 
наш отец, если теперь его 
можно так называть, никогда 
не давал нам с сестренкой и 
мамой покоя. Часто, напив
шись пьяным, устраивал скан
далы, драки, выгонял нас в 
зимнее время на улицу по но
чам, часто в одном нижнем 
белье. Угрожал убить маму. 
Однажды вызвал нас во двор. 
В руках его была наша кошка:

— Глядите, я тренируюсь ,— 
и топором ей отрубил голову. 
— Запомните, так и с вами бу
дет. Сперва отрублю голову 
жене, а потом теще.

Через некоторое время от
крутил головы четырем уткам 
в нашем присутствии В пят
ницу, 27 июня, мы с мамой
убирались в своей квартире, 
мыли окна полы. Мама перед 
этим вернулась из поездки по 
району и собиралась в Киев на 
экскурсию. А на воскресенье 
была приглашена на выпускной 
вечер в школу. Я готовилась 
уехать в Муром к бабушке. 
Вдруг в коридоре хлопнула 
дверь, это вошел он, убийца 
нашей матери. Он крикнул 
ей:

Давай деньги!
Мама спокойно ему ответила:

— Мы устали, оставь нас в 
покое

Он вышел в коридор, где 
оставил свою сумку со спе

цовкой и молотком, пред
назначенным для убийства. Он 
кинулся за мамой, она побе
жала на улицу. Я вцепилась 
в его руку и крикнула: «Не
убивай маму!». Он меня уда
рил, сшиб с ног, я потеряла 
сознание. Когда очнулась, под
бежала к углу школы и—о, 
ужас!— лалач-отец наносит уда
ры молотком по голове. На 
мой крик он оглянулся и, уда
рив еще несколько раз по 
голове, вскочил и побежал ... »

Вера плачет, ей трудно го
ворить. Не только говорить, 
слушать такое без слез невоз
можно. Убийца пытался изво
рачиваться. валить вину на 
других, но виновность убийцы 
давно и твердо была доказана.

— Суд идет! Встать!—доно
сятся суровые слова .

. . Именем Российской Ф е 
деративной Социалистической 
Республики . . . убийцу Фадее
ва приговорить к высшей мере

наказания— расстрелу. Приго
вор одобрен публикой Одним 
убийцей стало меньше на зем
ле. Но последствия его сади
стских деяний неизлечимой 
раной б/дут саднить сердца 
двух дочерей. И, к сожалению, 
такие садисты еще встречают
ся в наше время. За послед
нее время в районной газетз 
неоднократно публиковались 
материалы о хулиганах и пья
ницах. А ведь эти лица могут 
стать на такой же путь, на 
какой встал Фадеев. Общест
венности надо стучаться в две
ри тех домов, где есть труд
ные семьи, где вместо отцов 
— хулиганы и истязатели. Пра
ва, очень права Сочнева, об
ратившаяся со своим письмом 
через газету к общественнос
ти, к ее мнению. Следует всем 
сейчас повнимательней при
смотреться к гражданину Соч- 
неву, выяснить и убедиться, 
кто в этой семье действитель
но прав и кто виноват.

И. ШЕВЛЯГИН, 
общественный обвинитель.

Смотрите 
„Аннычку“
В ближайшие дни на кино

экранах города и села будет 
демонстрироваться новый ху
дожественный кинофильм про
изводства киностудии А, П. 
Довженко «Аниычка». Авторы 
сценария Б. Загорулько,
Б. Ивченко.

В главной роли снялась 
Любовь Румянцева, известная 
по фильму «Альпийская бал
лада» .

. . . Тихое гуцульское село. 
1943 год. Только что утихли 
звуки стрельбы в окрестных 
лесах— это с боями прошла 
партизанская бригада Ковпака 
оставив навеки в карпатской 
земле много сыновей и доче
рей Украины. Остался и один 
живой с перебитыми ногами, 
с тремя патронами в трофей
ном автомате. Лежал он в 
лесу, где его и увидела, соби
равшая грибы, юная гуцулка 
Аниычка.

С перепугу девушка хотела 
убежать, но не смогла пройти 
мимо человеческого несчастья 
Оттащила раненого партизана» 
в скрытое место, спрятала его 
от чужого взгляда, стала ле
чить травами и мазями И по
любила. Полюбила, несмотря 
ни на что.

В. НОСАКИН.

Редактор С, А. К А Р  НА ЕВ.

CMfl— 10S приглашает для 
работы каменщиков, плотни
ков. штукатуров, маляров,мон
теров пути, механизаторов, 
рабочих без специальности 
(специальность можно приоб
рести в течение 4-х месяцев).

Принятые обеспечиваются 
железнодорожным билетом 
один раз в год. Иногородним 
выплачивается надбавка в раз
мере 30 процентов к основно
му заработку.

За справками обращаться: 
г. Муром, ул. Жданова, 21, 

отдел кадров СМП— 105.
Администрация,

}
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требуется кочегар. 
Обращаться к директору j

Коллектив отделения вневе
домственной охраны извещает 
о трагической смерти 

ПРИХОДЬКО

Антона Антоновича
и выражает глубокое соболез
нование семье и родственни - 

кам покойного.

З В О Н И Т Е :
Редактор -1-71, сельхоз - 
отдел— 1-59, промотдел, сек

ретарь и бухгалтерия — 2-22.
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